
关于备办会所的交通   

我们很快就要开始盖造安那翰的会所了。基督教各公会近年来盖造聚会的场所，都是借

由成员捐献金钱来雇人盖造。在主的恢复里，我们不要重复这样的事。我们需要放弃从

宗教背景而来的观念。这段话不是劝勉或教训，而是关于我们现况的交通。从一九二二

年在倪弟兄的家乡，在主的恢复中为召会备办第一个会所以来，每逢我们不照着组织基

督教传统的方式，乃在爱里向着主奉献而备办会所，我们就看见主的祝福。 

 

我们来看早年在中国众召会中间备办会所的一些见证，这会很有帮助。主恢复中的第一

批圣徒，多数都生在传统、组织的基督教里，也在其中长大并受教育。主为着祂的恢复，

借由祂神圣的启示抓住了我们，我们就撇下传统的事物。我们珍赏圣经、基督和福音，

却丢弃了基督教组织、外在的方面。我们开始聚会时，自然就在家中聚会。一九三二年，

当十一位弟兄开始作为召会在我的家乡聚会时，我们在我母亲家中的客厅擘饼。而我家

所处该省的省会，那里的召会是借由一小群医学院学生兴起的。因着无法取得够大的空

间聚会，当他们开始擘饼时，是在坟地聚集。青年弟兄们坐在地上，将饼和酒放在那里

的石桌上。早年我们有时会带自己的椅子去聚会。 

 

在家中聚会是很好的开始，但为长久之计，我们发现有一个更大、专属的聚会场所的实

际需要。比方我家乡的召会人数增加时，我母亲家的客厅就坐不下了。虽然有些人刚开

始害怕，如果我们开始在特定的会场聚会，我们会变成另一个公会，但是至终我们众人

都确信，作为一个在成长的家庭，需要更大的场地是很正常的。早年，大部分为着主的

恢复被得着的弟兄姐妹都是青年人。在倪弟兄的家乡备办第一个会所时，圣徒多半都是

穷学生。他们没有想到要买会所或盖会所，但他们觉得需要租一个场地。然而即使这样，

他们的钱也不够。他们为租会所的事聚集祷告后，找着一个地方，但他们的钱不够付租

金。当时是冬天，一位年轻弟兄将他冬天的长袍给倪弟兄拿去卖，好付第一个月的租金。

倪弟兄将那件长袍带到聚会中，问有没有那一位圣徒愿意为了租金的缘故买下长袍。两

位姐妹看见一位弟兄没有冬天的长袍，就想买下那件长袍给他。因为她们二人的钱都只

够那件长袍价格的一半，她们就同意合资为那位弟兄买长袍。她们买了下来，就请倪弟

兄将长袍交给那位需要的弟兄。但姐妹们并不知道，她们将长袍送给的那位弟兄，正是

那位奉献长袍为着召会需要的弟兄。这样租下来的会所，肯定会带进主的同在和祝福。

主的恢复在中国就是这样开始的。 

 

http://www.rucoc.com/Selbooks/WitnessLeeCollection/1976/20/1.mp3


雅歌三章九至十节说，’所罗门王用利巴嫩木，为自己制造一乘华轿。...其中所铺的，

是耶路撒冷众女子的爱情。’当我家乡的召会移到一个较大的会场时，那建筑的承租、

整建、装潢、预备，完全是出于圣徒对主的爱。因此，会所的安排、样式、摆设，都给

人带来一种冲击力。一天一位不信者经过会所，停在门前。会所上面用大字写着圣经上

的一句福音经节。会所和这处经节使他想到主，他就拿下帽子，悔改并祷告。之后，他

进到召会中，在一场聚会中见证他起初是如何相信主的。我家乡召会的一位姐妹，嫁给

一位在远方城市工作的生意人。这位丈夫回家过年时，这位姐妹和其他圣徒就祷告要他

得救。起先他非常顽固，不愿意听福音。然而，主至终感动他来到福音聚会。 

 

聚会前一天晚上，他作了一个梦。他在梦中看见一栋建筑，他认出那是会所。他看见有

几个人在门口招待人进去。他在梦中走进了会所，上了楼梯进到会场。他在那里看见几

个人，有些人他不认识，但有两位是他的旧识。他问这两位朋友：’你们在这里作什

么？’他们回答说，’我们信主耶稣了。’当他早晨醒来，就告诉妻子这个梦，并想难

道梦会成真么？当他到了会所，他立刻认出那就是梦中的建筑。一群弟兄正在招待人进

去，正如他所梦见的。当他上了楼，他对自己说，'这完全是我昨晚梦见的。’他看见了

在梦中见到的朋友，并且还认出了我，虽然我们之前从未谋面。在福音信息之后，他是

第一个站起来，答应呼召接受主的人。 

 

我们城里那些未信主的人，开始传出这样的话：人只要进入我们的会所，就会被征服、

说服，接受福音。我能见证这是真的。在预备那栋会所时，圣徒们倾倒他们许多的爱和

祷告。我盼望安那翰的新会所也像这样，以圣徒的爱建造起来，而不是圣徒单单奉献钱

财，给长老们去雇外面的包商来建造会所。一九四七年，主的恢复在中国开始二十五年

之后，我在上海服事。那里的召会增长得很大，工作非常兴旺。我们聚会的会所再也无

法容纳我们的人数。在聚会中，每个房间，甚至会所周围的街道都挤满了人。我们必须

用扩音器将说话播送到许多房间以及室外空地。我们需要一个新会所；但由于上海是远

东的主要城市，土地非常昂贵。至终，主带领我们到一块位置很好的地。然而，这块地

太贵，又需要全额付款。当时为着会所我们手中连一块钱也没有，但我们感觉主带领我

们要买这块地，于是我们就向召会报告。我们决议买地之后，钱终于进来了，收到的多

半是珍贵的物品。这就像在出埃及三十五章二十二节，以色列人为着帐幕的建造，献上

珍贵的物品一样。在爱里的奉献，总是应付主需要的路。 

 

 



我们盼望当前新的物质建筑的盖造，能给我们机会在属灵一面一同被建造起来。在物质

的建造完成之后，若是我们能在一里进入这栋建筑，那就太美妙了。为着这个目标，我

们众人需要祷告，好为着主的恢复奉献自己，并求主搜寻并光照我们心中可能霸占主地

位的事物。我们需要告诉主，我们以祂为我们的生命和一切，并且为主身体的建造祷告。

我们若这样祷告，主会摸着我们的心，并使我们的心纯净。我们需要真正的建造。召会

不是一个组织，而是一个生机体，并且是以生机的方式一借由生命一建造的。这要求我

们让主从里面深处彻底的对付我们。我们需要让祂对我们说话。我们众人都需要在祷告

中到主面前，因为我们中间，甚至夫妻之间，都缺乏真实的建造。我们不愿仅仅募集款

项为着建造新会所采购物品，我们乃盼望物质的建造将是内在属灵建造所产生的结果。

我们需要个人、并与别人一同在祷告中为着建造寻求主，使我们能同被建造。当我们建

造会所时，我期待主会成就最高的建造工作。这在于我们每一位。我们众人都需要一同

领受负担，专特的为着物质建造和属灵建造祷告。 

 

 

 

 


